

«Ikurriña» a la andaluza

Antonio Guerra

SEVILLA (Corresponsal D16).—Una propuesta sobre la utilización de la bandera blanquiverde andaluza en las ocasiones solemnes y junto a la enseña nacional, ha producido serias discrepancias en el Ayuntamiento de Sevilla.

“Se armó la de Troya”, ha titulado un periódico local, refiriéndose al último Pleno municipal en el que el delegado de Fiestas Mayores, José Jesús García Díaz, hizo la polémica propuesta en unión del alcalde.

Ante la inesperada negativa de la mayoría de los concejales a esta proposición, la prensa local, y algunas Corporaciones sevillanas y de otras provincias andaluzas han intervenido hasta el punto de convertir el tema en uno de los más espinosos que ha soportado el alcalde Fernando de Parias y Merry.

La interpretación

“Se ha interpretado mal nuestra postura de aplazar la propuesta de la bandera para mejor ocasión —ha declarado a D16 el concejal Jesús Conejero—. El hecho de que la mayoría de los concejales no hayamos opuesto a la propuesta del concejal de Fiestas Mayores y del alcalde se debe a que no se han seguido los cauces pertinentes. Aparte de que puede considerarse como un oportunismo fuera de lugar.”

Otro concejal, que prefiere silenciar su nombre, dijo a este periódico que “es verdaderamente incomprensible que un señor que se ha pasado toda su vida al lado de las oligarquías andaluzas proponga en nombre de él y

del alcalde el empleo de la bandera andaluza, que viene siendo una reivindicación de la oposición de izquierda”.

Estar prevenidos

Tal vez recordando los medios sevillanos en los que se desenvuelve el teniente de alcalde que ha hecho la propuesta de la bandera, el concejal Luis Montero Bernal manifestó a D16: “Tenemos que estar prevenidos, porque nuestra región es la tierra de la miseria y el latifundismo, el veneno de la mano de obra barata que muchos están explotando; la tierra de la evasión de capital para su inversión en otras latitudes.”

Incultura ancestral

“Nuestra región —prosigue Montero Bernal— es de una ancestral incultura y la de mayor tasa de analfabetismo. Tal como se ha hecho

la propuesta, la bandera andaluza podría ser el símbolo de la espuela y el sombrero de ala ancha, del caballo y de la fusta. Porque, no nos engañemos: Si en el Ayuntamiento pedimos una enseña que represente la continuación de la historia andaluza, en lo que tiene de negativo, haría falta un referéndum sobre esta propuesta. De la forma que se ha planteado esta cuestión, me parece que la bandera de Andalucía se ha tomado como un adorno más para contribuir al mayor esplendor de las clases pudientes, una especie de broche de oro de las ferias y fiestas mayores andaluzas.”

Paco, Paco, Paco

Por si la cosa no estuviera suficientemente al rojo vivo, el diputado Felipe Rodríguez Melgarejo, de Refor-



Luis Montero Bernal, concejal sevillano: “Nuestra región es la tierra de la miseria...”



Jesús Conejero: “Se ha interpretado mal nuestra postura.”



Bandera andaluza: el primer establecimiento sevillano que la ha colocado.

ma Social Española, ha hecho una propuesta similar en el último pleno de la Diputación (celebrada el martes 15), bajo la presidencia del yerno del difunto Carretero Blanco, Mariano Borrero Hortal.

También el portero de Sevilla C. F., Paco, conocido por super-Paco en los medios futbolísticos, ha declarado, para rematar el asunto, a “Informaciones de Andalucía”, que “con la bandera nacional tenemos bastante, las banderas regionales sólo consiguen que nos equitemos unos con otros”.

La reacción de ciertos estamentos andaluces ha sido inmediata: Entre otras cosas, se le recomienda a Paco, aparte de mostrarle como ejemplo a Iribar, que se preocupe de las esquinas de su portería, a ver si en la próxima ocasión se acuerda Kubala de seleccionarlo.

La prensa, en el medio

En Huelva, el periódico de la cadena del Movimiento “Odiel” ha celebrado el rechazo de la propuesta de la bandera como una fiesta, y titula en su primera página:

“Derrotado el alcalde de Sevilla en su propuesta de uso de la pretendida bandera andaluza”.

Como los colores de la bandera andaluza coinciden con los del Betis, después de las declaraciones de Paco, el asunto ha tomado un cariz de competencia futbolística. El mismo diario “Odiel” publica los siguientes versos:

*El Betis vio arriada su
[bandera
que quiso ser del pueblo se-
[villano,
cuando al alcalde le ganó la
[mano
la edilia opinión contraria
[entera.*

Carlistas gaditanos

Por otra parte, el Partido Carlista de Cádiz ha enviado un escrito a todos los alcaldes de la provincia en el que se pide que sean sustituidos en los Ayuntamientos los símbolos del Movimiento Nacional por la bandera andaluza.

Un portavoz del Gobierno Civil de Cádiz ha manifestado a D16: “No tenemos más que añadir sobre este asunto, después de lo dicho en la nota oficial. Como se puede

comprender, al margen de la falta de personalidad de este partido político, no existen normas jurídicas que amparen la desaparición de los símbolos del Movimiento y la implantación de la bandera de Andalucía, al menos por ahora.”

En el comunicado oficial del Gobierno Civil de Cádiz se dice que “los Ayuntamientos se abstendrán de tomar medida alguna que implique la aceptación o adhesión, siquiera sea parcial, de las peticiones del citado grupo”.

Otro comunicante anónimo

Una destacada personalidad sevillana, que prefiere el anonimato, ha declarado a D16: “Hay que comprender que la cuestión de la bandera andaluza no puede recibir el mismo tratamiento que en Cataluña o el País Vasco. En Andalucía no existe una conciencia regional como para que la bandera preocupe a los estamentos populares. Me parece que se ha desorbitado la cuestión, y me atrevería a asegurar que si se hiciera una encuesta, muchos andaluces no sabrían los colores de su bandera.”